

énormes à cause des difficultés de l'endroit, fut principalement l'œuvre du T. R. Grégoire Janknecht, ex-Définitéur Général véritable illustration de la Province Franciscaine de Saxe! En 1892 l'entreprise encouragée par la bénédiction du Saint Père et l'approbation du Rme P. Ministre Général, était amenée au point de permettre aux Pères de s'y installer définitivement. Des prodiges sans nombre, surtout des conversions de pécheurs, ont créé une véritable célébrité à ce béni Sanctuaire, où l'on voit accourir les foules pieuses pour invoquer Celle que l'Église appelle le Secours des chrétiens et le Refuge des pécheurs.

FR. FRANÇOIS AUGUSTIN D'ISOLABONA

HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

Notre-Dame de Montauban

C'est à trois lieues et demie de Saint-Ubalde qu'est située la paroisse de Notre-Dame des Anges de Montauban.

Vers 1870, quelques colons prirent en cet endroit des lots qu'ils commencèrent à défricher. Personne cependant n'y résida avant 1872. Ce fut M. Narcisse Bélanger, curé de Deschambault, qui fit ouvrir le premier lot. Il le fit habiter par deux de ses frères, hommes actifs et intelligents, qui surent employer leurs ressources à l'avancement de leurs propriétés.

A la demande de M. Bélanger, premier colonisateur de Montauban, qui avait une grande dévotion à la sainte Vierge, ce canton fut placé sous la protection de Notre-Dame des Anges.

La chapelle de Notre Dame des Anges de Montauban a été bénite et livrée au culte le 6 mai 1877 par M. G. A. Chavigay de la Chevrotière, curé de Saint-Ubalde, desservant de cette mission.

Le premier curé résident fut M. F. E. J. Casault. Il arriva à Montauban le 2 décembre 1880. Il fut remplacé le 2 octobre 1881 par M. E. Lamontagne qui resta dans la paroisse jusqu'en 1886. M. Jean-Baptiste Gosselin lui succéda. Le 15 novembre 1895, ce dernier remettait l'administration de la paroisse à M. S. Garon, curé actuel.